

Por D. Pablo Martínez Elizondo (Chopera), empresario de la Plaza de Toros de nuestra capital, ha sido entregada al Excmo. señor Gobernador Civil de la provincia la cantidad de cinco mil pesetas con destino a las obras benéficas atendidas por la primera Autoridad. El rasgo del Sr. Martínez Elizondo ha sido muy estimado.

Aranzábal S. A. ha comunicado al Delegado de Auxilio Social su decisión de no contribuir, como lo venía haciendo, con una módica cuota a la magnífica obra de caridad realizada por Auxilio Social en favor de nuestros menesterosos.

—X—

Por sus obras los conoceréis.

CORDELL HULL y la Cruz Roja Internacional destacados candidatos para el Premio Nobel de la Paz



Estocolmo. — El periódico "Dagens Nyheter", anuncia que entre los candidatos más destacados para los premios Nobel de la paz 1944 y 1945 figura el ex secretario de Estado norteamericano, Cordell Hull y la Cruz Roja Internacional.

La labor de la Cruz Roja por la paz es muy conocida en Noruega, mientras que el nombre de Cordell Hull lo es menos, debido a su cargo, pero se dice que el comité Nobel que se reunirá el lunes para decidir quiénes han de ser los agraciados, tiene bien en cuenta su cooperación a la causa de la paz. A saber: Su trabajo para fomentar las mejores relaciones de vecindad entre las repúblicas de Sudamérica y los Estados Unidos; su contribución a las relaciones comerciales mundiales y su iniciativa que contribuyó al acuerdo de Moscú, a la conferencia de Dumbarton Oaks y a la conferencia de San Francisco. El resultado de la deliberación no se publicará hasta el 10 de diciembre, fecha en que se hará entrega de los premios.—(Efe).

RENSAMIENTO ALAVES. Día 21.

RENAMIENTO ALAVES

VIVA CRISTO REY

ALAVES

AÑO XIV

25 céntimos.

Vitoria, sábado 10 de noviembre de 1945

Núm. 3 884

¿El general Andrew Zodanov se hace cargo de Rusia?

Noticias no confirmadas dicen que ha llegado a Moscú para asumir el mando de Stalin si éste sigue enfermo

Zodanov era el Presidente del Soviet en Leningrado

Londres.—De fuente fidedigna finlandesa al Corresponsal Diplomático del periódico londinense "Daily Mail" envía a su periódico un despacho telegráfico, que no ha tenido confirmación oficial y fechado en Estocolmo que dice:

"El general Andrew Zodanov, de 49 años de edad, actualmente Presidente del Soviet Supremo en la plaza y ciudad de Leningrado ha llegado

a Moscú dispuesto para hacerse cargo del país si prosigue la enfermedad del Mariscal Stalin. Se cree que éste sigue en el Cáucaso".

Dicho Corresponsal dice que ha obtenido dicha información de los círculos finlandeses bien informados en política.

El periódico londinense "Daily Mail" publica dicha información con grandes titulares a plana.—Efe.

Desde Nueva York

Rusia ha agredido traidoramente a EE. UU. en China

Por ello existe inquietud en Norteamérica

Nueva York.—No pasa día sin que Rusia dé nuevos motivos de inquietud a la opinión pública yanqui. Los de hoy se resumen en dos, a saber: El Ejército rojo, como tiene solemnemente firmado, envía ahora batallones de tropas frescas a las regiones iraníes del Norte, cuya ocupación ha fortalecido metiendo doce mil soldados en la ciudad de Bender Shahi, estratégico puerto sobre el mar Caspio, y enviando otras dos divisiones de Infantería a la provincia de Azerbaiján. Ingleses y yanquis, por contra, llevan muy adelantada la evacuación de sus contingentes militares en el Irán, de donde deben marcharse junto con los rojos para el próximo mes de marzo. Si ustedes miran un mapa de la antigua Persia, verán que el territorio de Azerbaiján limita con los de Turquía y sobre todo, con los de Mosul y Kerkuk, ricas regiones petrolíferas iraníes de explotación británica y de donde arranca el vitalísimo oleoducto inglés que desemboca sobre Haifa.

Traidora agresión ruso-comunista contra un amigo.

Corta pero sugestiva descripción geográfica que esclarece en su punto justo varias de las enérgicas frases que el mísero pronunció en la Cámara de los Comunes londinense el ministro inglés de Asuntos Exteriores, Ernest Bevin, singularmente aque-

lla que dice: "Usted no puede menos que sentirse un poco receloso si una gran potencia quiere tomar posiciones frente a la garganta del imperio británico". La imagen terrorífica del estrangulamiento surge en seguida. Hoy también otro pretexto de alarma yanqui lo procura el informe de que Rusia se ha retirado repentinamente de Yingkow y Hulatao, dos importantes puertos manchurianos, cediéndoles el dominio absoluto del área a sus correligionarios los comunistas chinos. La guerra civil de China, a la que aquí todavía oficialmente no se le quiso dar su verdadero nombre—traidora agresión ruso comunista contra un amigo y un aliado—, esa guerra principia a apasionar a los sectores yanquis.

El izquierdismo exige aquí vociferante la rápida retirada de las tropas norteamericanas ahora en China y que cese Washington de auxiliar a su antiguo protegido Chiang Kai Chek con armas y medios de transportes. Por otra parte circulan aquí algunos rumores. Según uno de ellos, en breve dimitirá su puesto de secretario de Estado, James F. Byrnes. Este rumor, de momento no vale nada. Pero las realidades y los rumores pueden dar una idea del ambiente de incertidumbre y confusión internacional en que van a abrirse las conversaciones Truman-Attlee, con-

versaciones que comenzarán el próximo domingo en un paseo marítimo a bordo del yate presidencial norteamericano. Ningún escenario más adecuado que las aguas para discutir de naufragios y de salvamentos y allí va a hablarse precisamente del peligro de naufragio que corre la amistad ruso-yanqui-británica, y el modo, si aún lo hay, de salvarla.

Los periódicos sovitófilos y los oficiosos que todavía no han renunciado a una comprensible política de apaciguamiento hacia Rusia, procuran echar piadosas cortinas de humo sobre la peliaguda situación, y así usted lee en el "New York Times" epígrafes como este: "Nuestros parlamentarios que regresan de Rusia, desmienten la versión de que Stalin practica una política de aislamiento", de amenazante imperialismo, quiere decir. A su vez, el "New York Herald Tribune" tranquiliza a sus lectores comunicándoles en otro epígrafe: "Se considera una falsa alarma preocupar se sobre las manipulaciones de Rusia en la Europa oriental. Allí declina la influencia soviética y se nota una fuerte y local oposición anticomunista, en tanto de Moscú, según se nos informa, se dispone a apoyar a los grupos antidemocráticos". ¿Qué querían estos periódicos?, se pregunta to de espíritu ingenuo recordando aquella frase española de que no hay peor sordo que el que no quiere oír.

Stalin "dispuesto a garantizar el trabajo de la industria yanqui".

Finalmente, el órgano periodístico de los comunistas yanquis "Daily Worker" notifica a sus correligionarios que Stalin se halla dispuesto a garantizar por mucho tiempo el trabajo de la industria yanqui, pues quiere comprar en los Estados Unidos 10.000 locomotoras, cinco millones de toneladas de carriles, 150.000 vagones, un millón de toneladas de víveres, y 50.000 máquinas de todas clases. Es una gran noticia a los parados, esta del "Daily Worker" aunque

El Mariscal Mannerheim Pasó por España para Lisboa



Madrid.—El presidente de la República finlandesa, mariscal Mannerheim de tránsito para Portugal, entró esta mañana por Irún. En la frontera fue recibido por el gobernador civil de Guipúzcoa, barón de Benasque y por un funcionario de la sección de Protocolo del Ministerio de Asuntos Exteriores.

El mariscal Mannerheim siguió viaje a Madrid, en donde ayer tarde tomó el avión que le condujo a Lisboa.

El presidente de la República finlandesa permanecerá en Portugal con el fin de atender al restablecimiento de su salud.—(Cifra).

En las Escuelas de Formación de la Sección Femenina recibirás las enseñanzas que necesitas para completar tu formación cultural.

discretamente el órgano comunista añade que Stalin piensa tomar un préstamo yanqui para subvención, tales municiones, de seis mil millones de dólares.—Francisco Luentes.

ATTLEE

lleva a Washington muy impetuoso los puntos de vista de Inglaterra sobre el empleo de la energía atómica

Londres.—El diario londinense "News Chronicle" dice que Attlee ha llegado a Washington cuidadosamente impuesto acerca de los puntos de vista que la Gran Bretaña sustenta en el asunto y relación con el aprovechamiento y utilización de la energía de la bomba atómica.

A este propósito dice el citado diario que solo las Naciones Unidas son las únicas capaces que pueden controlar la energía del átomo y su empleo, y que debe concederse la máxima autoridad a los organismos que se refieren a su empleo en Norteamérica y Gran Bretaña.—Efe.



El Consejo Superior de Protección de Menores acuerda

ofrecer todos sus organismos para albergar a los 50.000 niños europeos

El Ministro de Trabajo a Valencia y Castellón

UN CURSILLO DE CAPACITACION

Madrid.—El próximo mes de diciembre, el día 19, será inaugurada en la Dirección general de Ganadería el primer cursillo de capacitación de especialistas para el servicio de fecundación artificial, creado recientemente por orden del Ministerio de Agricultura. Dicho cursillo será presidido por el director general de Ganadería y al mismo asistirán los diferentes directores de las Estaciones Pecuarias de toda España.—Cifra.

Trabajo don José Antonio Girón, quinta en unión del director general del Instituto Nacional de la Vivienda inaugurará un Vall de Uxó y en Castellón la Plana varios grupos de nuevas viviendas.—Cifra.

IMPORTANTES ACUERDOS DEL CONSEJO SUPERIOR DE MENORES

Madrid.—Se han reunido el Consejo Superior del Patronato de Protección de Menores, tomando el importantísimo acuerdo de recibir a los 50.000 niños que el Caudillo y el Gobierno han solicitado albergar en España de los países europeos que más sufrieron en la guerra. Para ello esta Institución ha ofrecido todos sus servicios de la organización y de sus personas, además del magnífico Hogar de la institución, San Francisco Javier, situado en Valencia y capaz nada menos que para cobijar a 2.000 niños.—Cifra.

TOMA DE POSESION

Madrid.—En el despacho del ministro de Agricultura ha tomado posesión de su cargo, en la tarde de hoy, el nuevo director general de Agricultura.—Cifra.

EL MINISTRO DE TRABAJO A VALENCIA Y CASTELLÓN

Madrid.—Ha salido para Valencia y Castellón de la Plana el ministro de

Crónica de Tokio

El Parlamento nipón será disuelto para Enero

Tokio.—El mismo día que Hiro Hito ha convocado al Parlamento para la celebración de las sesiones ordinarias que deberán dar comienzo la víspera de Navidad, ha comenzado sus actividades un nuevo partido político llamado "Renovación", que se compromete a combatir al feudalismo, pero conservando la institución imperial.

El nuevo partido coincide en muchos puntos con los programas derechistas.

En la primera reunión, los miembros del partido, que se presentan como "hombres nuevos", dispuestos a laborar por la incorporación del Japón a puestos importantes entre las naciones, se ha adoptado una plataforma política de cuatro puntos básicos. Los centros políticos ven en el programa del nuevo partido muchos puntos coincidentes con los que los elementos derechistas apoyaron antes y durante el transcurso de la guerra. Se espera que el nuevo partido deberá tomar parte activa en las elecciones próximas y en su campaña electoral previa.

Supresión de instituciones feudales y conservación de las imperiales.

Aunque Hiro Hito ha convocado por decreto imperial al Parlamento para el 24 de diciembre, se cree por

muchos observadores políticos que será disuelto antes de dicha fecha. El gobierno japonés se propone pedir al emperador que convoque un consejo extraordinario acaso a fines de esta semana, para examinar la ley electoral.

El mencionado partido "Renovación" se funda en las bases siguientes: supresión de teorías e instituciones feudales; conservación de las instituciones imperiales; formación de un gobierno de carácter representativo, sobre las bases del liberalismo japonés, que se funda en los principios morales y en el sentido de la responsabilidad; instauración del régimen económico nacional, libre de monopolios e injusticias; reajuste del desequilibrio económico y financiero creado por la acumulación del capital en ciertos sectores; reconocimiento de los derechos individuales en el campo económico y estabilización de la vida social mediante la armoniosa combinación del capital y de la iniciativa particular; combatir el despotismo y el comunismo; elevación de los niveles cultural y científico del país, así como la cooperación al mantenimiento de la paz y bienestar en el Japón y en el resto del mundo, sobre las bases de los principios de la civilización nipona: libertad y prosperidad.

Crónica de Washington

Las guerras civiles en China estallan sólo con el apoyo extranjero

Los últimos acontecimientos cogieron de sorpresa a los yanquis

Washington.—La guerra civil china podría terminar rápidamente si los Estados Unidos y la Unión Soviética se mantuviesen dentro de una política de estricta neutralidad, que proclaman, pero que al parecer no practican. Esta es la opinión de los círculos diplomáticos, quienes aclaran que no quieren expresar con tal modo de pensar el que los Estados Unidos estén interviniendo a favor de Chang-Kai-Chek, ni que Rusia esté interviniendo en favor de los comunistas chinos, pero sí es indudable que ambas grandes potencias están siendo arrastradas por los acontecimientos a una situación difícil y que se puede calificar de explosiva.

Las guerras civiles estallan porque los bandos cuentan con apoyo extranjero.

La mayoría de las guerras civiles ocurridas en China, según informan peritos en cuestiones de aquel país, se desarrollaron siempre como consecuencia de una de las dos facciones o ambas creyeron que podían contar con el apoyo de una potencia extran-

jera. Por tanto, es indudable que sería una casi segura solución al conflicto interior chino, el que tanto los Estados Unidos como la Unión Soviética dejaran de una manera diáfana y terminante que ninguna de las dos facciones contaría, en una guerra civil, con la ayuda directa o indirecta de potencias extranjeras, no solo en el aspecto material, sino tampoco en el orden moral.

Parece que los últimos acontecimientos han cogido desprevistos a los yanquis.

Estos peritos en cuestiones de China están convencidos de que Chang-Kai-Chek y los comunistas arreglarían sus diferencias, rápidamente si Estados Unidos y Rusia pudieran eliminar del pensamiento de ambos bandos chinos toda esperanza de apoyo.

Hace muchos meses que los funcionarios norteamericanos vienen haciendo destacar que uno de los objetivos políticos de Estados Unidos en China y en el lejano Oriente es, en términos generales, evitar choques de intereses norteamericanos y soviéticos. Esta si-

guando la política norteamericana, pero parece que los últimos acontecimientos que se han producido en China han cogido desprevenidos a los norteamericanos.

La retirada yanqui debía estar planeada hace meses.

Tales puntos de vista han sido expresados cuando el secretario de Estado, Byrnes y el teniente general Wedemeyer jefe norteamericano en China, anunciaban la retirada de las fuerzas de Infantería de Marina yanqui en China, donde habían quedado en medio de las dos facciones antagonistas. Byrnes no dió ninguna explicación por dicha retirada, dejando la impresión de que tal acción se debió a la guerra civil. Sin embargo, otros centros oficiales han manifestado que la retirada de las fuerzas de Infantería de Marina fue planeada hace muchos meses y estaba de acuerdo con el traslado de las fuerzas nacionalistas chinas hacia el Norte para completar la misión de desarmar a los dos millones de soldados japoneses que se hallaban allí.—Efe.

Los militares que actuaron en política, separados del Ejército en Portugal

En la manifestación a favor del Rey de Rumania hubo más de 10 muertos

Nuremberg.—Rodolf Hess va a ser nuevamente sometido a un nuevo tratamiento y a medidas que puedan determinar si padece perversion mental. Como se sabe Rodolf Hess se halla en Nuremberg y va a ser juzgado en el proceso que comienza el 20 de noviembre contra los criminales de guerra alemanes.—Efe.

LOS HABITANTES QUE TIENE LISBOA

Lisboa.—Actualmente la ciudad de Lisboa cuenta con 709.178 habitantes de los que 378.390 son mujeres y de ellas 206.140 solteras.—Efe.

MUERTOS EN BUCAREST EN LAS MANIFESTACIONES DEL JUEVES

Bucarest.—Se sabe que en los disturbios acaecidos en el pasado jueves frente al Palacio Real ha habido más

de 10 muertos aun cuando en la comunicación oficial dada por el Gobierno nada se decía de esto. Han sido detenidas numerosas personas.—Efe.

BUSCAN ALOJAMIENTO A MILITARES DE PERSONAS

Nuremberg.—Las autoridades aliadas y militares se hallan muy preocupadas para buscar estancias y alojamientos a millares de personas que se dirigen a presenciar los procesos contra los criminales de guerra alemanes, los cuales darán comienzo el próximo día 20.—Efe.

LAS LISTAS DE LA OPOSICION

Lisboa.—Por negarse a entregar a las Comisiones de investigación las listas de todos los miembros adheridos a la oposición política en Oporto, han sido detenidas numerosas perso-

LOS MILITARES Y LA POLITICA

Lisboa.—El ministro de la Guerra portugués ha publicado una nota sobre las actividades políticas de los militares en activo. Dichos Jefes y Oficiales del Ejército serán expulsados del mismo por haber mostrado su actividad en mítines de la oposición o se adhirieron a estos organismos.—Efe.

CONTRA LA ACTIVIDAD DE UN ALFEREZ MEDICO

Lisboa.—El ministro de la Guerra ha acordado la expulsión del Ejército del Alférez médico que concedía certificados de inutilidad física para el servicio militar y cobraba por los mismos 1.500 escudos.—Efe.

La función benéfica de artistas noveles y profesionales

Hoy estreno de "Siguiendo mi camino"

Con extraordinario éxito tuvo lugar ayer tarde en el Teatro Príncipe la función a beneficio del Ropero del Hospital Civil de Santiago de Enfermos Pobres, en la que participaron artistas noveles y profesionales con la cooperación de la Obra Sindical de "Educación y Descanso".

La entrada fue magnífica, comenzando la presentación a cargo del rapsoda "Pepe Vitoria", que se hallaba en un tanto olvidado de su papel. Entramos en el espectáculo con la presentación por vez primera al público del vocalista Francisco Rodríguez, joven que tiene una excelente calidad vocalista y una voz agradable para micrófono, flexible, ondulante y de buena modulación. Su actuación gustó. Este muchacho, con una buena escuela musical, puede triunfar fácilmente.

Después actuaron los benjamines del espectáculo, "Bytyn", el mago del baile de "claque", y "Botón", que hizo magníficamente el papel de marino borracho, bailando con gran soltura. Son dos pequeños de los que el maestro Cotoledo puede sacar algo bueno, porque hay ma dera.

Pilarín Hernández cantó a la perfección con gusto y maestría, presentándose al público con exquisita elegancia, dos canciones modernas y declamando una poesía y bailando un fox indio con ideal destreza. De Pilar sólo diremos que es ya una artista y que no les ésta la primera vez que recibe cálidas ovaciones del público vitoriano, que la acogió desde el primer momento con simpatía.

Todos ellos fueron acompañados al piano por su maestro y preparador, Maximiliano Lizarralde, que llevó al piano el acompañamiento secundado por el "jaz" Cotoledo.

"Los navarros" nos obsequiaron con una cosa andaluza, que en verdad no les cuadraba, ¿Por qué no nos dieron algo de la Ribera, que es lo suyo y que sabemos lo hacen tan bien?

Però la revelación de esta primera parte fué el pequeño Francisco Ameana, un niño de doce años que con la guitarra hizo maravillas, y con su garganta mucho más. Este sí que fué buen navarrito, que nos obsequió con unas jotas sobre las que se volcaron todas las ovaciones de la sala!

Y se nos olvidaba decir que durante todos los pasos de número, el gran caricato "Oxi!" divertió al público, que rió sus gracias y chistes y aplaudió sus juegos.

Cerró esta primera parte el rapsoda "Pepe Vitoria", que interpretó magníficamente, con gusto y sin afectación, muy bien dicho, sentido y declamado, un trozo de una poesía de Gabriel y Galán y otra poesía de Casa Bricio de "Yo gitano y tú gitana. Nos gustó más en la primera parte que en la segunda y los aplausos se oyeron cálidos en ambas interpretaciones.

La segunda parte la integraban artistas profesionales.

Desfilaron en primer término los "Rint-Boys". Estos muchachos sí que



Refrescos castellanos

Como niño y crecías
Urbe, viejo y vivías

Una experiencia dice por tener de 70 años en cuando una copa de Anis Castellana te devuelve la juventud. No sólo en el momento de beber sino también cuando sales a pasear y disfrutas como niño.

ANIS CASTELLANA

Caspe tribuló una cordial despedida al general Uriarte Arriola y familia

Caspe.—Con motivo de ser destruido al mando de la 171 división en Aoziz (Navarra) y cesar en el de la 52 división provisional, de guarnición en nuestra ciudad, el excelentísimo señor general don Jenaro de Uriarte y Arriola reunió el día 4, a las doce de la mañana, en un emotivo y acogedor acto en el Casino Principal, a numerosas autoridades y amistades, entre las que figuraban los coroneles señores Olivera, Cañavates y Vila, jefes de los regimientos 20, 63 y 19, respectivamente; jefe de su Estado Mayor, teniente coronel Morales; jefes y oficiales de la división; alcaldes de Caspe, Alcañiz, Maella y Chiprana; jefe comarcal de Falange Española Tradicionalista y de las JONS; cura párroco y clero parroquial; capellanes castrenses; Ayuntamiento en pleno y representantes de todas las clases sociales de la población.

Con tal motivo, el excelentísimo señor general dirigió unas cariñosas palabras de despedida a los asistentes, agradeciendo la cooperación que por parte de todos le han prestado y pasando a enumerar los beneficios materiales y morales que han reportado la íntima unión y convivencia de la población con el Ejército, que los ha ligado con lazos de amistad imperecederos. Terminó su brillante disertación con un brindis por la prosperidad de España, su Ejército y nuestra ciudad.

El cura párroco fué el portavoz de ensalzar las virtudes de tan cristiano y ejemplar caballero, como reconocimiento a su incansable labor en pro de todas las obras sociales y religiosas de la población, en las que ha sido principal intérprete. Como final, el alcalde de nuestra ciudad leyó unas hermosas cuartillas cantando las virtudes que adornan al Ejército que ha compartido nuestra compañía y agradeciendo, a su vez, cuantas atenciones han sido prodigadas por el señor general para el pueblo y sus habitantes, y expresando el deseo de que en el futuro tenga Caspe un cuartel donde habite Ejército permanente.

Durante el vino de honor que fué servido, departió amistosamente con los alcaldes y autoridades, despidiéndose particularmente con honradas palabras de afecto, abandonando el local entre vivas y aplausos.—Cifra.

El primer ministro checo



El primer ministro checo, Monseñor S. Benes, se despide del ministro de Estado, Dr. Ripha, al emprender uno de sus viajes en avión.

pequeño lago de campo. La producción, que técnicamente es irreprochable, no llega ni con mucho a la cinta de la misma dirección "La ciudad soñada". Aquella es una cinta más humana y asequible y ésta más al alcance del espíritu de la filosofía fatalista. La cinta tiene un fondo nacional muy bueno. La interpretación, discreta.

HOY SE ESTRENA "SIGUIENDO MI CAMINO"
Esta tarde en el Nuevo Teatro se estrena la superproducción "Siguiendo mi camino", por Bing Crosby, Barry Fitzgerald y Riso Stevens. La película de los ocho premios de la Academia de Hollywood, admirable en su catividad, insuperable en su técnica e interpretación y recomendable para todos los públicos.

Economía española

El comercio exterior de España

Por José ESTEVE MARTÍ

Con los datos oficiales que hacen referencia al comercio en España, no es posible establecer concretamente la cifra exacta para evaluar al mismo. Sin embargo, teniendo en cuenta el conjunto, fundamentándonos en todo cuanto pueda significar una aportación que sea una línea de detalle o cantidad precisa, se puede apuntar un total de 6.379 millones de pesetas para el movimiento comercial de España en el pasado año de 1944, con referencia al exterior.

No es preciso ser un gran técnico para reconocer la insuficiencia de esta cifra. Ella se fundamenta simplemente de datos oficiales, y si llegamos a considerarla como base, se debe solamente a una razón, tomando en consideración el cambio oro y hacer la reducción a pesetas papel que le corresponde.

Però es muy elocuente el estudio del desarrollo del comercio exterior



LABORATORIO ANALISIS CLINICOS

Orina
Sangre
Espustos etc...

TOMAS BULNES
PLAZA VIRGEN BLANCA 10
VITORIA

"PUBLICIDAD ARBEX"

Donativos al Papa por las víctimas de la guerra

La labor que se realiza en Vitoria

Por las columnas de toda la Prensa pasan reseñas y comentarios de la triste situación en que se encuentran tantas víctimas de la guerra que, trahumantes por el mundo, padecen hambre y frío, como nosotros no conocemos. Y, junto a esas informaciones, que causan pavor y lástima, vemos las que nos dan cuenta del movimiento de caridad iniciado en favor de esos hermanos, para correr en ayuda suya, mitigar sus lástimas y proporcionarles siquiera un poco de ropa con que pueda aliviarse su situación en la crudeza de este invierno; para salvar algunas vidas de la desolación y de la muerte.

En Vitoria también han comenzado esa campaña, que continuará durante todo este mes. Los vitorianos no podemos aislarnos de ella y permanecer ajenos como si nada nos importara de la triste situación que en multitud de familias e individuos sin familia se encuentran, cuando tanto tenemos que agradecer por nuestra privilegiada situación. Debemos tender nuestra mano con nuestro socorro sin demora, porque no es cosa que tenga que esperar; urge esta caridad, porque el tiempo invernal aprueba. No hay que esperar siquiera un día desde este mismo momento. Vitoria y su provincia, generosas como ningunas, no pueden quedar en un bajo lugar; han de ir entre las avanzadas en este servicio a los necesitados, al Papa, a Cristo mismo. La misión en que se encuentran era serie de hermanos del mundo es bien patente. La diferencia con nuestra situación es harto manifiesta.

En nuestra ciudad han conseguido Mujeres de Acción Católica para fin de 4.500 pesetas en metálico, y ellas han recibido 358 prendas nuevas, y 27 en buen uso.

Nuestros hermanos de Guipúzcoa y Vizcaya nos empujan también en esta empresa. En aquella primera provincia se ha recogido un vagón de prendas; en la provincia vizcaína, 5.000 prendas y 25.000 pesetas.

Però aun sin este estímulo debe bastarnos la consideración del mal que aquellas infortunadas familias padecen y el mero sentimiento de solidaridad humana siquiera para apremiarnos a contribuir a esta campaña hermosa entre muchas, simpática, humana y cristiana.

Por este motivo también las empresas que han recibido petición de ayuda para estos donativos deben responder cuanto antes, porque urge remediar el frío del invierno en esas víctimas de la guerra que esperan ansiosas nuestra ayuda.

Racionamientos para la próxima semana

Racionamiento de artículos correspondientes a la semana 46 de la cartilla individual de racionamiento que comprende de los días 12 al 17 del actual, ambos inclusive para las cartillas inscritas en tiradas y cooperativas de esta capital así como para transeuntes

pones V de la semana 46, al precio de 1,50 pesetas ración

ADULTOS
ACEITE.—Cuarto de litro por persona contra la tira completa de cupones II de la semana 46 al precio de 2,10 pesetas ración.

TRANSEUNTES ADULTOS
ACEITE.—Cuarto de litro por persona contra la tira completa de cupones II de la semana 46, al precio de 2,10 pesetas ración.

ALUBIA.—300 gramos por persona contra la tira completa de cupones III de la semana 46 al precio de 1,35 pesetas ración.

ALUBIA.—300 gramos por persona contra la tira completa de cupones III de la semana 46, al precio de 1,35 pesetas ración.

PATATA.—2 kilos por persona contra la tira completa de cupones IV de la semana 46 al precio de 1,55 pesetas ración.

PATATA.—2 kilos por persona contra la tira completa de cupones IV de la semana 46, al precio de 1,55 pesetas ración.

CAFE.—200 gramos para los inscritos en primera categoría contra el cupón número 86 de la hoja de varios al precio de 5,10 pesetas ración.

CAFE.—200 gramos para los inscritos en primera categoría contra el cupón número 86 de la hoja de varios al precio de 5,10 pesetas ración.

CAFE.—100 gramos por persona inscrita en segunda categoría, contra el cupón número 86 de la hoja de varios, al precio de 2,55 pesetas ración.

CAFE.—100 gramos por persona inscrita en segunda categoría, contra el cupón número 86 de la hoja de varios, al precio de 2,55 pesetas ración.

CHOCOLATE.—100 gramos por persona inscrita en tercera categoría, contra el cupón número 86 de la hoja de varios al precio de 1 peseta ración.

CHOCOLATE.—100 gramos por persona inscrita en tercera categoría, contra el cupón número 86 de la hoja de varios al precio de 1 peseta ración.

INFANTILES
ACENTE.—Cuarto de litro por persona contra la tira completa de cupones II de la semana 46, al precio de 2,10 pesetas ración.

INFANTILES
ACENTE.—Cuarto de litro por persona contra la tira completa de cupones II de la semana 46, al precio de 2,10 pesetas ración.

PATATA.—2 kilos por persona contra la tira completa de cupones IV de la semana 46, al precio de 1,55 pesetas ración.

PATATA.—2 kilos por persona contra la tira completa de cupones IV de la semana 46, al precio de 1,55 pesetas ración.

AZUCAR.—200 gramos por persona inscrita al racionamiento de este artículo y contra la tira completa de cupones V de la semana 46, al precio de 1,50 pesetas ración.

AZUCAR.—200 gramos por persona inscrita al racionamiento de este artículo y contra la tira completa de cupones V de la semana 46, al precio de 1,50 pesetas ración.

LECHE CONDENSADA.—2 botes por persona inscrita al racionamiento de este artículo y contra la tira completa de cupones V de la semana 46, al precio de 8 pesetas ración.

LECHE CONDENSADA.—2 botes por persona inscrita al racionamiento de este artículo y contra la tira completa de cupones V de la semana 46, al precio de 8 pesetas ración.

"Y sobre todo queremos que las mujeres sean morales y cristianas, que solo con esta base pueden hacerse grandes cosas en las naciones".

ULTIMA HORA

La ciudad de Surabaya ha sido bombardeada por los aliados

La medida obedece a la mayor resistencia de los indonesios

Chung-King.—Las tropas del Gobierno Central chino del Mariscal Chang-Kai-Check atacan a todo lo largo de 8 vías férreas, según informa un portavoz comunista de Chung-King. Las tropas del Gobierno Central tienen seguridad de recibir ayuda de Norteamérica ofrecida al Komingtang en la lucha contra los comunistas del Gobierno del Norte de China.—Efe.

INDIO PROLIFICO
Londres.—El corresponsal del "News Chronicle" en Bombay, comunica a su diario que ha muerto un individuo llamado Haji-Ghulam-Mohamed, que tenía 127 años de edad y que ha dejado 37 hijos, el mayor de 85 y el menor de 3 años. Estaba 10 veces casado y sobrevive su última mujer de 33 años.—Efe.

SURABAYA BOMBARDEADO
Batavia.—La ciudad y el puerto de Surabaya han sido bombardeados por la aviación aliada, según anuncia el Cuartel general aliado. La quinta División india que opera en estos frentes, sigue en sus operaciones de limpieza en un extenso frente ante la fuerte amenaza de la resistencia nacionalista, que sigue en aumento.—Efe.

PIDE SE LUCHE CONTRA EL COMUNISMO
Tokio.—El Jefe del Partido Liberal japonés, Ychiro Hatayama, que recientemente fué elegido para dicho importante cargo, ha hecho unas declaraciones en las que pide insistentemente al pueblo nipón que luche hasta la última gota de su sangre contra la invasión del comunismo en Japón y apoye y sostenga al Emperador y al trono hasta el final.—Efe.

COMO SE TOMO LA DECISION
Batavia.—Se informa que el bombardeo de Surabaya se halla justificado y se adoptó tal decisión ante el aumento de las bajas aliadas y de la creciente resistencia de las tropas indonesias.—Efe.

COMO SE TOMO LA DECISION
Batavia.—Se informa que el bombardeo de Surabaya se halla justificado y se adoptó tal decisión ante el aumento de las bajas aliadas y de la creciente resistencia de las tropas indonesias.—Efe.

AVANCE DE LOS FRANCESES
Saigón.—Las tropas francesas han ocupado la ciudad indochina de Tay Ninh, situada a unos 100 kilómetros

del Norte de Saigón, cerca de la frontera de la Cambodia. Los franceses siguen avanzando rápidamente dispersando a las agrupaciones nacionalistas que retroceden.—Efe.

EL tiempo que hará mañana
El Observatorio de Igueldo en su predicción para la Agricultura especial para nuestra provincia de Alava, nos comunica que el tiempo que hará hasta las dieciocho horas de mañana, será el siguiente:
Seguirá el mismo régimen de tiempo con abundante nubosidad.



Rómulo Gallegos, notable escritor venezolano que pertenece a la junta revolucionaria que derrocó al presidente Medina. La figura de Gallegos es de indiscutible prestigio al movimiento de liberación de Venezuela.

ÓPTICA FINA
RECETAS RÁPIDAS



CASA MENDIA
FUNDADA EN 1855
Plaza de España, 26